



Jan und Dave Howsam am Steuerpult von «Untermutten» während einer Ausstellung, an der gleichzeitig das Jahrestreffen der SRS stattfand.

Untermutten (H0m)

1984 erbaute Dave Howsam «Obermutten», eine kleine H0m-Anlage mit einer Schleife. Sie sollte die RhB repräsentieren, obwohl der Gleisplan keiner der Prototypenstationen folgte. Sie erfüllte ihren Zweck und funktionierte ein paar Jahre lang gut, wurde dann aber durch die Anlage «Untermutten» ersetzt, die einen fiktiven Ort bei Solis an der Albula-Hauptlinie darstellt. Sie wurde unter Verwendung des seit fast 20 Jahren ruhenden Rollmaterials errichtet. Zudem sollte sie einfacher auf- und abgebaut werden können als «Perrapswil». Dieses Ziel wurde zwar erreicht, aber «Untermutten» ist ebenfalls nicht ganz so einfach zu montieren, wie erhofft.

Elf Züge verkehren nach Fahrplan. Aufgrund des zur Verfügung stehenden Raumes ist es aber nicht möglich, den Albula-Zug in voller Länge fahren zu lassen. Trotzdem vermittelt «Untermutten» die Atmosphäre des Vorbildes. Beim Bau des Stationsgebäudes und des Hotels war man vom Hotel Grischuna in Filisur inspiriert. Die Anlage wurde 2012 in der Aprilausgabe des *Continental Modeler* präsentiert und



Die RhB G3/4 1 «Rhätia» und ein Postauto warten in Untermutten. Ebenso tut es ein Trainspotter.